

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Lundi 26 mai 2024

Rappel de la prédication du 26 mai 2024 ERE le Vigan Serge Regruto

Actes 4.1-13

La foi qui sauve et qui nous équipe :

https://youtu.be/dz_4bNOMafw

Tous nous connaissons ou avons connu des troubles, des intimidations, des oppositions, de l'adversité de toutes sortes.

Dans ces circonstances si difficiles parfois, comment tenir la route, comment tenir le cap que Dieu nous donne ?

Nous allons écouter un récit des premiers chrétiens à Jérusalem.

Un handicapé vient de recevoir une guérison miraculeuse devant le temple et les apôtres enseignent le peuple dans le temple en démontrant que c'est par la puissance de Jésus ressuscité que cet homme est guéri.

Lisons Actes 4

(environ été 30 après JC)

¹ Pierre et Jean parlaient encore au peuple quand survinrent les prêtres, le commandant des gardes du temple et les sadducéens.

² Ils étaient excédés parce que les apôtres enseignaient le peuple et annonçaient la résurrection des morts dans la personne de Jésus.

³ Ils les arrêtaient et, comme c'était déjà le soir, ils les mirent en prison jusqu'au lendemain. ... ⁷ Ils firent comparaître Pierre et Jean au milieu d'eux et leur demandèrent : « Par quelle puissance ou quel nom avez-vous fait cela ? » ⁸ Alors **Pierre, rempli du Saint-Esprit, leur dit :**

« Chefs du peuple et anciens [d'Israël], ⁹ on nous interroge aujourd'hui sur un bienfait accordé à un infirme, afin que nous disions comment il a été guéri. ¹⁰ **Sachez-le bien, vous tous, et que tout le peuple d'Israël le sache : c'est par le nom de Jésus-Christ de Nazareth, celui que vous avez crucifié et que Dieu a ressuscité, oui, c'est par lui que cet homme se présente en pleine santé devant vous. ¹¹ Jésus est la pierre rejetée par vous qui construisez et qui est devenue la pierre angulaire.¹ ¹² Il n'y a de salut en aucun autre, car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés. »**

¹³ **Lorsqu'ils virent l'assurance de Pierre et de Jean, ils furent étonnés, sachant que c'étaient des hommes du peuple sans instruction ; et ils les reconnurent pour avoir été avec Jésus. ...**

¹ Citation du Psaume 118 voir aussi Esaïe 28:16

« La foi qui sauve et qui nous équipe »

(Luc 5.1-11 ; Mat 16.13-28 ; Jean 21.15-22 ; Actes 4.1-13)

Quelle est la différence entre la souffrance venant d'une maladie et celle venant d'une persécution ?

Lorsque nous sommes malades, on ne peut pas éviter cette souffrance à moins de guérir ; par contre, la souffrance liée à la persécution pourrait être évitée si nous cédon's à la volonté du persécuteur. C'est dans cette différence que se situe la persévérance du chrétien face à la persécution.

La persécution est une pression par la souffrance pour faire lâcher ...

1. La croix que Jésus a subie est la persécution extrême avec une pression énorme car Jésus a subi le maximum de la pression sans lâcher l'alliance de Dieu.

Dès la naissance de l'église, comme pour Jésus, l'opposition au royaume de Dieu se fait rapidement sentir. Les roitelets de ce monde ne veulent pas céder leur pouvoir à celui qui est le Roi des rois.

Il y a comme un BLOC du pouvoir qui veut écraser et qui fait pression car le pouvoir n'aime pas cette liberté, cette puissance libératrice que Jésus donne par son Esprit dans son royaume de grâce.

Dans le temple, le pouvoir en place met toute la pression pour intimider Pierre et Jean. Tous les chefs sont présents avec leurs habits, leurs signes du pouvoir, avec la police du temple. Ils forment un tribunal.

v7 Ils firent comparaître Pierre et Jean au milieu d'eux et leur demandèrent : **« Par quelle puissance ou quel nom avez-vous fait cela ? »**

Cette demande permet à Pierre de témoigner de l'autorité et de la puissance de Christ.

Ainsi, grâce à la pertinence du Saint-Esprit, Pierre cite le Psaume 118 pour montrer que ce qui est en train de se passer a été prévu et écrit par le Saint-Esprit dans les Saintes Ecritures.

L'autorité des Ecritures appuie leur enseignement. La pierre que les chefs religieux, les bâtisseurs, ont rejetée, est devenue celle qui sert de fondement à la construction d'une nouvelle église, un nouveau peuple. Cette pierre est angulaire, c'est la 1^{ère} pierre que l'on pose et sur laquelle toute la construction se fonde et s'aligne. C'est donc Jésus le Christ, leur chef, leur autorité. De plus, c'est par son nom, son autorité, que le salut est donné, et par aucun autre nom ; ainsi il n'y a pas d'autre chemin de salut et d'autorité que **Jésus, le Messie.**

Le témoignage de l'Esprit est si évident que les accusateurs des apôtres sont étonnés.

Ici, le signe de la présence du Christ ressuscité est que les apôtres ont une assurance surnaturelle. L'assurance des apôtres ne repose pas sur leurs dons naturels, ni sur leur éducation mais sur des dons de prophétie et de guérison venant de l'Esprit Saint envoyé par le Christ.

Rempli de l'Esprit, Pierre et Jean ont prêché courageusement Jésus-Christ crucifié et ressuscité dans le temple malgré le fait que c'étaient les chefs de ce temple qui ont fait crucifier Jésus.

Lorsqu'ils virent l'assurance de Pierre et de Jean, les accusateurs furent étonnés, sachant que c'étaient des hommes du peuple sans instruction ; et ils les reconnurent pour avoir été avec Jésus.

Alors que s'est-il passé ?

Pour mieux répondre à cette question, je vous propose de nous arrêter en **3 étapes** sur le parcours de Pierre avec Jésus.

1^{ère} étape : arrêtons-nous au bord du lac de Génésareth (appelé aussi Lac de Galilée ou mer de Tibériade (Luc 5 v 1 à 10) : ³ Jésus monta dans l'une des barques, qui appartenait à Simon (surnommé plus tard Pierre par Jésus) ...

...

⁴ Quand il eut fini de parler, il dit à Simon : « Avance plus loin, là où l'eau est profonde, puis, toi et tes compagnons, jetez vos filets pour pêcher. »

⁵ Simon lui répondit : « Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre. Mais puisque tu me dis de le faire, je jetterai les filets. »

... ils remplirent les deux barques de tant de poissons qu'elles enfonçaient dans l'eau.

⁸ Quand Simon Pierre vit cela, il se mit à genoux devant Jésus et dit : « **Éloigne-toi de moi, Seigneur, car je suis un homme pécheur !** »

... Mais Jésus dit à Simon : « - **N'aie pas peur ! A partir de maintenant, tu seras pêcheur d'hommes.** »

Jésus, par sa présence sainte et le déploiement de son action divine, provoque deux pas très importants chez Pierre :

- Une **profonde repentance** (je suis un homme qui ne peut être en présence de Dieu et vivre)
- Et en même temps : Jésus donne à Simon Pierre sa vocation : un pêcheur d'hommes perdus qui ont besoin du salut comme lui.

Cette première étape nous place devant la divinité du Christ : Arrête-toi ! Dieu t'appelle : où es-tu ? Dieu te cherche, il est venu te chercher en venant marcher sur notre terre ; son nom est Jésus. Arrête-toi et laisse-toi trouver par Christ qui t'appelle !

Jésus est venu chercher des hommes perdus.
Si tu te reconnais perdu, alors nous pouvons aller un
peu plus loin :

Après la 1^{ère} étape de la repentance, nous voici à la
2^{ème} étape : la question de la foi.

Cette deuxième étape se situe dans le territoire de
Césarée de Philippe, plus au nord, vers les sources du
Jourdain.

Matthieu 16

¹³ Jésus demanda à ses
disciples : « **Que disent les gens au sujet du Fils de
l'homme ?** » ...

...

« **Et vous,** leur demanda Jésus, **qui dites-vous que
je suis ?** »

¹⁶ Simon Pierre répondit : « Tu es le Messie, le Fils du
Dieu vivant. »

¹⁷ Jésus lui dit alors : « Tu es heureux, Simon fils de
Jean, car ce n'est pas un être humain qui t'a révélé
cette vérité, mais mon Père qui est dans les cieux.

Méditons

« **Suivre le Christ** »

Comment arriver à une destination par le plus sûr des
moyens alors que l'on ne connaît pas le chemin ?

Le mieux est d'avoir un guide qui a déjà fait le parcours, qui le connaît bien. Surtout quelqu'un en qui nous pouvons avoir confiance. Je pense que c'est le plus sûr moyen.

C'est pour cela que Jésus demande à ses disciples :

Qui dites-vous que je suis ?

Si vous connaissez vraiment Jésus, alors vous le prendrez comme guide pour vous amener au Père car il est le Fils de Dieu.

C'est cela que Jésus veut dire à ses disciples :

Si vous voulez être sur le bon chemin de la vie éternelle, vous devez me choisir comme guide : Je suis le seul qui connaisse le chemin car j'ai créé ce chemin !

J'ai traversé toutes les étapes de la vie d'un homme et j'ai même traversé la mort sans être englouti par le péché et la mort. J'en suis ressorti vainqueur : suivez-moi !

C'est une parole d'alliance : Si quelqu'un veut venir après moi qu'il renonce à lui-même.

Pour s'attacher à Christ il faut se détacher de nos péchés et de notre vieille nature.

Renoncer à nous-même : c'est ne plus nous appartenir.

S'ATTACHER à Christ.

C'est appartenir à Jésus-Christ et le laisser nous guider. Choisir la Vie éternelle, c'est renoncer à sa vie pour la vie de Jésus.

Pierre a voulu détourner Jésus de la croix, il a même renié Jésus lorsqu'il allait être crucifié.

Mais comment tenir bon quand c'est difficile ?

Et voici la **3^{ème} étape** : la question de l'amour.

Après la crucifixion et après la résurrection de Jésus, nous voici à nouveau au bord du lac de Galilée, appelé ici mer de Tibériade.

Jean 21 v 15 à 22

¹⁵ Lorsqu'ils eurent mangé, Jésus dit à Simon Pierre :
« Simon, fils de Jonas, **m'aimes-tu plus que ceux-ci ?** »
Il lui répondit : « Oui, Seigneur, tu sais que j'ai de l'amour pour toi. » Jésus lui dit : « **Nourris mes agneaux.** »

« Jésus restaure »

Jésus demande à Pierre : « **M'aimes-tu ?** » à trois reprises ... C'était difficile pour Pierre d'entendre cela trois fois.

Ici, Jésus, dans son amour pour Pierre, lui montre la vérité : il lui montre qu'il ne peut pas prétendre aimer Jésus plus que les autres disciples. Et Pierre est humilié ; et ici il doit répondre : Oui, Seigneur, tu sais que je t'aime.

C'est toi qui sais ...

Pierre a bien compris qu'il peut lui-même se tromper sur son amour pour Jésus alors il lui demande de regarder son cœur ; seul Jésus peut bien sonder les cœurs par son Esprit.

Et Jésus ajoute dès le premier échange, suite à la première question : « Nourris mes agneaux. »

Jésus parle de ses agneaux.

Jésus a donné sa vie pour sauver des brebis perdues. Et c'est donc pour Pierre aussi qu'il est mort en sacrifice ; Jésus est l'agneau de Dieu qui s'est sacrifié pour nourrir ses agneaux dont Pierre fait partie.

Jésus rencontre Pierre dans son besoin d'amour.
**Pierre a besoin d'être nourri de l'amour de Jésus
pour être capable d'aimer et de nourrir les
agneaux de Jésus.**

**Pierre, comme nous, a besoin de recevoir la
promesse de Jésus : le Saint-Esprit qui verse en
nous son amour.**

**Pierre a connu cette expérience de la présence du
Saint-Esprit à Jérusalem où Jésus a été condamné
et où Pierre et Jean sont menacés.**

**Nous connaissons l'adversité, mais c'est dans
l'adversité que Christ affermit la foi, l'amour et
l'espérance en nous par son Esprit.**